
多摩支部会報第12号
明治大学校友会
東京都多摩支部

支部長 當麻 功

広報委 飯田光宏

多摩支部校友の皆さまへ

明治大学校友会
東京都多摩支部
當麻 功
（昭39 商 小平）

夏本番となりましたが
梅雨時は連日の大雨による災害情

報から被災者への心配と新型コロナウィルスの
感染拡大の先行き不安など、複雑な毎日をお過
ごしのことと存じます
。校友の皆さまには、これらの日々を乗り越えて
くださると信じています。

このような社会情勢ですので、国や自治体の
あり方、企業や組織のあり方については
もちろんのこと私たちの日常生活のあり方につ
いても多くの識者の意見が飛び交い、私
たち自身も諸々について見直さざるを得ない
時に来ているのではないかと思っています

長い自粛期間ですが、この期間を乗り越えた後
は、元に戻るかといえば、そうではないように思

われます。日常生活を取り巻く周辺の環境・体制
更には新たな商品やサービスなどが従来と異
なることにより、新たな日常が構築されてくる
のではないかと思っています。このように戸惑
いつつ過ごす現在ですので、多摩支部校友の皆
さまとは
、あらゆる会合、イベントが中止とせざるを得な
い中、情報交換の機会もなく寂しい思
いが続いています。校友会本部の対応状況も同
様です。先日も、全国代議員会が中止と
なり書面決議となりました。全国校友香川大会
も中止など、あらゆる交歓交流の機会が遮断さ
れており、（次ページへ）

（キャンパス写真は大学ＨＰから）
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ただ新型コロナウィルス感染の沈静化を願う

ばかりです。

多摩支部としては、自粛期間中とはいえ、
総務委員会を随時開催し、当面の課題を協議

しています。支部長、幹事長、副幹事長、総

務委員長 副委員長の5人です。

例えば、今年度の総会中止に際し協力いた
だいたホテルとの話し合い、後半の支部活動

について、役員会開催のありかたや、在学中

の学生に対する支援金の検討などについてで
す。

この学生支援につきましては、他の東京都

４支部と協議の結果、多摩支部として10万円

を支援し、東京都５支部で計50万円を寄付さ

せていただきました。地域支部や個人の支援

は自由ですのでご支援いただけたら幸甚です。

また大変ありがたくうれしいことに、心あ
る校友から各種の提案などもありその都度検

討しています。

多人数の会合が難しい状況ですが、総務委

員会は今後も継続して開催していきますので、
皆さまからの建設的なご意見、ご提案をお待

ちしています。

当分の間、忍耐の期間が続きますが、この
間に、ニューノーマルといわれる新たな日常

生活のあり方の研究もしつつ、気合を入れて

乗り越えていただき、近いうちに元気な

姿でお会いすることを誓い合いましょう。

第17回多摩支部総会実行委員会開催状況

8月10日 準備委員会 地域支部分掌事務・会議予定・手引書確認

9月14日 第1回 正副実行委員長確定・各支部担当業務確定

2月 1日 第3回 作業工程確認（案内状・ハガキの検討など）

アトラクション打合せ状況報告 明治大学ＳＢＦ
2月29日 第6回 正副支部長会にて案内状原稿案協議

3月14日 第6回役員会（メール会議）にて，新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえ，

第17回定時総会開催の可否判断を三者（支部長・幹事長・総会実行委員長）に一

任することを承認。案内状原稿確定
4 月4日 第4回 コロナ感染症拡大のため会議中止

4月 7日 新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく緊急事態宣言”発令，同日、三者

協議（電話）により，”第17回定時総会の中止を決定
4月 8日 ホテル及びアトラクションサークルへの中止連絡とキャンセル交渉開始

（キャンセル料なし、次回21年6月27日開催予約）

4月20日 第１回正・副支部長会（メール会議）にて，総会に代わる議事の承認方法，

[中止案内状原稿」等を三者より提案
5月 7日 第1回役員会（メール会議）にて，総会に代えて，2019年度事業報告から2020年

度予算案までの議案4件を承認，可決

6月12日 「第17回定時総会中止案内状」を校友に発送（校友連携事務室＋実行委員会事務
局）定時総会資料（300部印刷）を各地域支部長に発送（実行委員会事務局）

8 月8日 第17回総会準備委員会総括、第18回担当地域支部への引継



多摩支部の１年を振り返り

多摩支部幹事長

太田 東平
（40年 政経 町田）

このところPCR検査数が多

くなった為か、やたらと
新型コロナ感染者が東京都

に限らず全国的に多くなり、

第2波の感染期に入ったとか、やれ入り口なの
かで、今が肝心とばかりに日々、マスコミで

取り上げている。「人を見ればコロナ保菌者」

的な状況下で現役の皆様は大変ご苦労されて

いる事と思います。我々巣ごもり組は長き梅
雨空を眺め時の過ぎゆく速さを感じつつ半年

を過ぎようとしているなか、やっと長梅雨が

明けました。
そんな中、広報委員長の飯田さんから休眠

状態にある多摩支部校友会活動に【喝】を入

れるべく「1年を振り返り」感想を寄稿しろと

の要請があり、少々心身とも萎え気味のやや
コロナ太りの重い腰を上げ、昨年の総会で幹

事長職への承認を頂いた事を思い起こし、大

変ご無沙汰している皆様にご挨拶代わりに1年

を振り返って見ました。
昨年総会後に情報の迅速化と共有が２１地

域支部の広域組織のコミュニケ―ションにとっ

て欠かせない最重点課題だと感じた事でした。
幸にもパソコン技能に長けたスタッフに恵

まれ迅速な情報の共有が出来る様になり、良

好なコミュニケーションがはかられ、今後一

層質の向上が図られるものと期待をしている
ところです。

一方、個々の事業計画等も皆様方の協力に

より従来路線に沿ってスムーズなコミュニケー

ションの中で進行出来たと感じています。特
に、野球部の大学日本一、ラグビー部の関東

大学対抗戦優勝に加え新春の全国大学明早決

戦等はスポーツ応援事業として「明治は一つ」
の精神を遺憾なく発揮し盛り上がる事が出来

た年でした。

一方残念なことは期末に近づくにつれコロ

ナ感染症が拡大し３密の自粛要請等が発せら
れて、ディスクゴルフ大会や役員会等の会議

が中止せざるを得なかった事です。

その様な状況下で、第１７回総会実行委員
会は２月１日の第３回実行委員会以降会議を

開く事が出来ずメール会議に切り替え、総会

開催の是非が検討される中、前回検討チーム

が残した精緻なマニュアルを参考に総会進行

計画やアトラクションの考案に取り組み、各

役員へメール上で承認を得ながら全会員へ総

会中止案内の送付や議案書の作成等責務を全

うされた義江実行委員長をはじめチームメン

バーに感謝の意を表したいと思います。新型

コロナウィルス感染症対策用語が、今年の流

行語大賞に取り上げられそうなパンデミック、

クラスター、ロックダウン、ソーシャル・デ

スタンス等々が日々耳に入る中で我が国の政

府・行政のITの遅れが各方面から指摘を受け

る事となる。

一方ではＮＥＷ ＮＯＲＭＡＬ（新たな常

態）への取組みとして、勤務形態や教育授業

にテレワーク、リモートワークが徐々に取り

入れられる体制は喜ばしい事と感じます。

この様な世の中の変化に対し、多摩支部の

当面の課題は「若手・女子の校友会活動への参

加促進」による地域支部活性化の常態化だと感

じております。

各地域支部が世代間の価値観の違いを超え

新しい地域のコミュニケーションの場作りを

お互い考えていきましょう。

多摩支部校友の皆様へ（多摩支部長 當麻 功）

この度、立川立飛特設会場で木下サーカ

ス立川公演が開催されています。当サーカ

スは118年の歴史あるサーカス団で、現４
代目社長 木下唯志氏は明治大学経営学部

卒（昭和49年）で、在学中は剣道部で心身

を鍛え、現校友会副会長・連合駿台会副会
長としてご活躍されております。

当サーカス団は、1902年、初代木下唯助が

創立して以来1世紀を越えました。一時は

廃業の危機もありましたが、現社長の「会
場立地・演目・根気の営業努力」等により

V字回復を果たし、近代化とともに国際化

も進展しています。

立川公演に当たり、校友の皆様に「特別
割引券」が発行されることになりましたの

でご活用ください。

「特別割引券」は各地域支部長にお尋ねく
ださい。

立川公演事務局 042-521-0225

立川公演の「チラシ」は後頁参照

木下サーカス立川公演のご案内

３



多摩支部総会の歴史 ＊＊ （一部に誤りがあるかもしれません） NO 1

第1回 第2回 第3回 第4回 第5回 第6回 第7回 第8回 第9回 第10回

開催日 2004年6月5日 2005年6月5日 2006年10月29日 2007年7月8日 2008年7月12日 2009年7月4日 2010年7月11日 2011年7月23日 2012年5月4日 2013年7月15日

場所

アカデミータワー

リバッティータ

ワー

リバッティータ

ワー

立川　　　　　グ

ランドホテル

京王プラザ

八王子

吉祥寺　　　　第

一ホテル

立川

グランドホテル

立川

グランドホテル

立川

グランドホテル

立川

グランドホテル

立川

グランドホテル

総会～終演 13:30～19:00 13:30～19:00 13:30～19:00 15:00～19:00 16:00～19:00 15:00～19:30 16:00～20:30 13:00～16:35 13:00～17:00 13:00～17:30

所用時間 5時間30分 5時間30分 5時間30分 4時間 3時間 5時間30分 4時間30分 3時間35分 4時間 4時間30分

来賓数 7 7 8 8 7 10 13 12 8 11

来賓代表挨拶
青木　信樹

全国校友会長

長吉　泉

理事長

長吉　泉

理事長

松浦　瀬規

理事

長堀　守弘

理事長

市川　好和

理事

河内　隆志

理事

長堀　守弘

理事長

石橋　良一

理事

日高憲三理事長

福宮賢一学長

議長
小林寿一郎

（府中）

大室　容一

（府中）

岩崎　岩夫

（国立）

飯田　光宏

（町田）

春山　　勇

（武蔵野）

小林　貞夫

（立川）

夏井　末春

（国立）

石阪　康平

（府中）

田中　節男

（武蔵野）

小林　貞夫

（立川）

4

講演会
岡野加穂瑠教授

（公開講演会）
松本　穣氏 松永二三男氏

髙橋　昭夫教授

（公開講演会）
なし 立川　談幸師匠

北野　大教授

（公開講演会）
なし なし

向殿　政男教授

校友会長

（公開講演会）

懇親会来賓挨拶
青木　信樹

全国校友会長

長吉　泉

理事長

長吉　泉

理事長

加茂　登千

東部支部長

長堀　守弘

理事長

市川　好和

理事

河内　隆志

理事

小林　喜男

副会長

白子　英樹

東部支部長

向殿　政男

校友会長

アトラクション 抽選会20名当選 なし
大正琴演奏

星野稔子日舞

八王子車人形

陣馬太鼓
ハーモニカ演奏 ビバ・マンドリーノ

応援団・吹奏楽

チアーリディング
サルサ演奏

講談　神田あおい

講談　神田洋司

応援団・吹奏楽

チアーリディング

総会出席者数 227 117 250 238 215 212 273 298 240 268

懇親会出席者数 281 123 259 262 212 212 312 274 232 277

担当地域支部 総務部会ほか 総務部会ほか 昭島・小金井・国立
八王子・府中

町田・日野

小金井・武蔵野

三鷹
立川・小平・村山

昭島・国立

青梅・国分寺

八王子・府中

町田・日野

小金井・武蔵野

三鷹・東久留米

立川・小平

村山・あきる野

主催者代表 宮崎　國雄 宮崎　國雄 宮崎　國雄 宮崎　國雄 宮崎　國雄 宮崎　國雄 宮崎　國雄 宮崎　國雄
宮崎　國雄→

安田　暉選出
安田　暉



多摩支部総会の歴史 （一部に誤りがあるかもしれません） NO ２

第11回 第12回 第13回 第14回 第15回 第16回 第17回

開催日
2014年6月15日

（平成26年）

2015年6月27日

（平成27年）

2016年7月10日

（平成28年）

2017年6月18日

（平成29年）

2018年7月1日

（平成30年）

2019年7月7日

（令和元年）

2020年6月28日

（令和2年）

場所
立　川

グランドホテル

立　川

グランドホテル

立　川

グランドホテル

立　川

グランドホテル

立　川

グランドホテル

立　川

グランドホテル

立　川

グランドホテル

総会～終演 13:00～17:30 13:00～17:15 14:30～18:00 13:00～17:15 13:00～17:15
13:00～18:00

講演会を含む

所用時間
4時間30分

（講演会含む）
4時間15分

3時間30分

（講演会除く）
4時間15分 4時間15分 5時間

来賓数 10 10 11 10 9 12

来賓代表挨拶
福宮　賢一

明治大学学長

福宮　賢一

明治大学学長

吉田悦志　副学長

北野　大　副会長

柳谷　孝

理事長

荒川利治情報担当

理事松浦晴彦監査

委員

合田正人

文学部長

議長
原嶋正太郎

（青梅）

鈴木　紘一

（日野）

西山　強

（国分寺）

小林　貞夫

（立川）

高久みどり

（国分寺）
石阪康平（府中）

5

講演会
　石原奈美

日経ＣＮＢＣキャスター
なし

吉田悦志　教授

（公開講演会）
なし なし

諸富祥彦教授

（公開講演会）

懇親会来賓挨拶
向井　眞一

副会長

関根　宏一

副会長

坂井　道男

南部支部長

徳丸平太郎副会長

横川茂裕父母会

多摩会長

岡本英喜父母会長

乾杯　　佐藤熙男

副会長

吉成文彦父母会長

前田勝己千葉西部支部長

乾杯桜井義彦西部支部長

アトラクションン

歌とトーク（吉野悠我）

日本舞踊

（寿美若緑社中）

明治大学グリー

クラブ

明治大学

ＢＳＳＯ

ＨＩＰ　ＨＯＰ

ダンス

カジキタドリーム

（宝塚ＯＧと女性

会コラボ）

ビックバンド・ソ

サエティオーケス

トラ

総会出席者数 279 267 241 248 250余 245

懇親会出席者数 263 259 244 228 240余 234

担当地域支部
清瀬・青梅

国立・国分寺

八王子・府中

町田・日野

多摩市

小金井・武蔵野

三鷹・東久留米

立川・小平・福生
村山・あきる野

昭島・国立

青梅・国分寺

八王子・府中

町田・日野

多摩市

小金井・武蔵野・

三鷹・東久留米

稲城

主催者代表 安田　暉
安田　暉→

西山 強選出
西山　強 西山　強 西山　強

西山　強→

當麻　功選出
當麻　功

総会司会 高久みどり・福田信夫岩永久佳・伊藤勝義　 村山秀樹・松村彰子 伊集院静代・寺本真 芦田隼人・河野幸子 中山千香子

懇親会司会 川嵜信行・佐藤利光 永倉千夏子・山口一男 内川晃一・高玉康子 髙橋薫・野口文雄 鈴木美恵子・太田智 國分　篤

アトラクション司会 川嵜信行・佐藤利光 藤川忠博 ー 星野稔子 星野稔子・中根三枝 藤川隆

講演会司会 高久みどり ー 村山秀樹・松村彰子 ー ー 小川紳夫

新

型

コ

ロ

ナ

ウ

イ

ル

ス

感

染

症

拡

大

の

た

め

中

止

2021年6月27日予定　　　　　　　　　　　　　　　　　（令

和3年）

ホテルエミシア東京立川

（旧：立川グランドホテル）

＊株式会社ホスピタリティオペレーションズ（本社：東京都千代田区、

代表：田中章生）の子会社である国際ホテル株式会社は、「立川グランド

ホテル」を2020年7月20日から「ホテルエミシア東京立川」と改称。

第18回

當麻　功

立川・小平・村山・あきる野・福生・羽村
羽村



新型コロナウイルス感染拡大に伴う緊急支援資金へのご賛同のお願い

－学生の修学機会が奪われないために皆様のお力をお貸しくださいー

このたび新型コロナウイルス感染症に罹患
された方及びご家族の皆様には，心よりお見
舞い申し上げます。また，医療や介護従事者
はじめ感染防止にご尽力されている皆様に
は，心より深謝申し上げます。
現在，世界では新型コロナウイルスが猛威を
振るい，日本も未曽有の難局に直面していま
す。本学では，本年２月以降，新型コロナウイ
ルス対策に関する「緊急事態本部」及び「新
型コロナウイルス教学対策協議会」をいち早
く設置し，困難な状況下でも教育研究機関と
しての大学の役割を維持するための施策を
立案し，実行してまいりました。オンライン授
業のための教育サーバー増強，オンライン会
議システムの使用ライセンス調達，遠隔から
図書・論文・新聞・各種資料にアクセスするた
めのＶＰＮ接続回線の強化，さらにはノートパ
ソコンやWi-Fiルーターの無償貸与も，既に実
施したところであります。
しかし，新型コロナウイルスの感染症対策が
強化されて以降も依然としてその終息が見
通せない状況であり，経済活動の停滞によ
る家計支持者の失業や収入減，あるいは学
生自身のアルバイト機会の喪失等も含め，日
増しにその深刻さが増しており，学生の修学
継続に暗い影を落としています。こうした状
況を受け，本学では学費納入期限の春学期
最終日までの延長や，５億円規模の「緊急学
生支援金」の給付を決定いたしました。ただ，
新型コロナウイルスの感染終息や，一変した
経済状況が好転するには相当の時間を要す
るともいわれており，これまで本学が実施し
ております「家計急変奨学金」をはじめとす
る１４億円規模の奨学金・助成金の給付のみ
ならず，一層の支援が必要な状況でありま
す。
つきましては，中長期的な視点で学生の学
びを支えていくために，このたび新たに「明
治大学学生・教育活動緊急支援資金」（通称：
学生緊急支援ファンド，SERF: Student Emerg
ency Relief Fund）を設定いたしました。
今から約１４０年前に設立された明治大学，そ

の「明治法律学校設立ノ趣旨」に「同心協力」
という言葉が燦然と記されておりますよう
に，これまで本学は多くのステークホルダー
の皆様と共に手を取り合い，協力して時々の
難題を乗り越えてまいりました。今回も「同
心協力」の輪を一段と広げ，現在の学生達が
安心して学びを続けられますよう，また同時
に本学で培った学びを活かして世界の抱え
る課題を解決へと向かわせてゆける学生達
が一人でも多く社会に巣立ってゆけますよ
う，教職員や校友の皆様方をはじめとして，
個人・団体・法人の関係各位より，この資金を
通じて本学学生へ力強いご支援を賜ります
よう，心よりお願いを申し上げます。

学校法人明治大学 理事長 柳 谷 孝
明治大学長 大六野 耕作
明治大学校友会 会長 北 野 大

5月26日、校友会から大学に2億円の寄付金
（目録）が贈呈されました

（明治大学ＨＰから転載）

６



明   治   大   学

２０２０年７月30日現在

体育会 サークル等活動

レベル０
（ブルー）

平常時・危機がない状
態

通常通り 通常通り 通常通り 通常通り 通常通り 通常通り 通常通り 通常通り

レベル１
（グリーン）

自粛要請は出ていない
が，感染への注意が必
要な状態

感染拡大防止に留意し
て，授業の実施。
オンライン授業の積極的
利用。

感染拡大防止に留意し
て，通常通りの研究活動
を認める。

感染拡大防止に留意して
入構を認める。

感染拡大防止に留意し
て，活動を認める。

感染拡大防止に留意し
て，活動を認める。

感染拡大防止に留意し
て，窓口業務を実施。
メール又は電話での問い
合せの積極的活用。

外部貸出不可。
人数を制限して学内者へ
の貸出許可。

感染拡大防止に留意し
て，対面会議の実施。

レベル２
（イエロー）

大人数での行事，イベ
ント等について自粛要
請がでている状態

授業は原則オンライン授
業で実施。
人数を制限しての一部対
面授業等の実施。

学会等の研究集会への参
加及び主催の原則禁止。
学内での研究活動につい
ては，研究環境に留意し
て許可。

原則入構自粛。
大学が許可した一部施設
のみ利用可。

原則活動禁止。
大学が許可した活動のみ
可。

全面活動禁止

原則メール又は電話での
問い合わせのみ。
窓口での相談，提出等
は，事前に事務室の許可
が得られた場合のみ。

外部貸出不可。
人数を制限して学内者へ
の貸出許可。

感染拡大防止に留意し
て，対面会議を行う。
オンライン会議又は文書
会議の積極的活用。

7 レベル３
（オレンジ）

緊急事態宣言は発令さ
れていないが，外出の
自粛などの要請がでて
いる状態

オンライン授業のみ実
施。

出張の原則中止。
学会等の研究集会への参
加及び主催の禁止。
原則として在宅での研究
と し，教育・研究の準
備・継続に必要な場合の
み入構可。

原則入構自粛。
大学が許可した一部施設
のみ利用可。

原則活動禁止。
大学が許可した活動のみ
可。

全面活動禁止

原則メール又は電話での
問い合わせのみ。
窓口での相談，提出等
は，事前に事務室の許可
が得られた場合のみ。 貸出不可

可能な限りオンライン会
議又は文書会議で実施。

レベル４
（レッド）

緊急事態宣言が発令さ
れている状態

オンライン授業のみ実
施。

出張の原則中止。
学会等の研究集会への参
加及び主催の禁止。
原則として在宅での研究
と し，教育・研究の準
備・継続に必要不可欠な
場合のみ入構可。

原則入構禁止。
止むを得ず入構する必要
がある場合は，所属学
部・研究科に事前に許可
が必要。
（ただし，可能な限り短
時間で退出すること）

全面活動禁止 全面活動禁止
休止
メール又は電話での問い
合せのみ。

貸出不可
緊急事態対応の会議以外
は，原則オンライン会議
又は文書会議とする。

レベル５
（ブラック）

重大な緊急事態
（感染拡大により，教
職員が出勤できない状
態等）

オンライン授業のみ実
施。

研究資産維持のために必
要最低限の人員のみ入構
可。

全ての学生の入構禁止 全面活動禁止 全面活動禁止
休止
メールでの問い合せの
み。

貸出不可
オンライン会議又は文書
会議のみ可。

※この活動制限指針は今後の状況に応じて変更することがあります。

新型コロナウイルス感染拡大防止のための明治大学活動制限指針

新型コロナウイルス感染症の拡大状況をレベル０から５までの６段階に分け，それぞれのレベルに応じた各活動の可能範囲を定めた明治大学活動制限指針を作成しました。（４月２２日公開）

なお，本指針及びその取扱いは，今後の状況に応じて変更することがあります。大学からは，ＨＰ，Oh-o! Meiji等を通じて随時お知らせしますので，確認いただくようお願いします。

 ●現在の明治大学の活動制限レベルはレベル２（イエロー）です。

レベル 判断基準 授業・教育活動 研究活動 学生の入構

課外活動

窓口業務 施設貸出 各種会議



明大ＯＢから明大生へのメッセージ（明治大学ＨＰより） 

 

 

田村 優 （2011 年 文学部卒）  ラグビー日本代表 

 

学生の皆さん、こんにちわ。 

私は田村 優です。こんな状況が続いていますが、自分

の目標見つけて努力していきましょう。 

廻りの環境には捉われず、自分の目標に向かって”前へ

“進んでいきましょう。 

応援しています。 

 

 

 

 

 

 

齋藤ちはる （2019年 文学部卒） ＴＶ朝日 アナウンサー 

 

明治大学に通う皆さん、こんにちは。ＴＶ朝日アナ

ウンサーの齋藤ちはるです。 

新型コロナの影響でなかなか思うような学生生活

が送れずに不安に思っていることと思います。 

でもこのピンチは、逆に自分に向き合うための“チ

ャンス”だと思って、今、自分にできることは 

何なのかをじっくり考えることの出来る期間だというふうに、私は考えていま

す。 

この新型コロナが明けたら、又、新しい日常が待っています。 

その日常を明るいものにしていくために、頑張って乗り越えていきましょう。 

 

 

森下鴨仁  （2020年 政治経済学部卒） 広島東洋カープ 

 

広島東洋カープの森下鴨仁です。 

このような状況で皆さん大変だと思いますが、自分

はこの期間しっかりトレーニングをして、プロ野球

が開幕し良いスタートきることができました。 

皆さんも、一日一日を大切にしてお互いに頑張って

いきましょう。 

 

 

８ 



編集後書 本来であれば大盛会裏に終宴し、その成果を写真や記事でお届けするはずであっ
た「多摩支部会報第１２号ー第１７回多摩支部定時総会特集号」が、このような形の発行になったこと
は残念以外の何物でもない。実行委員会の１年間のご努力に心から感謝申し上げたいと思います。
この間に培った絆と知見は、今後の支部活動に大いに期待されるところであります。

新型コロナ感染症は当初言われていたものとは大きく異なり、強い感染力で（素人目ですが）、ひ
そかに潜行拡大しているように思われます。三密を厳守し、マスク・手洗い等を徹底し我が身は自分
で守りましょう。
大学授業再開について、秋学期はオンライン授業を中心としつつも，少しでも多くの対面授業を取

り入れた授業運営を９月２１日から行うとされています。安心安全な授業再開を期待したいと思います。
（広報委員会）

９


